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１ 介護懇談会を実施しました            （２０分） 

鶴ヶ島市議会会派公明党と坂戸市議会公明党の合同で、特別養護老人

ホームや介護老人保健施設で介護の現場に従事されている方にお声をか

けさせていただき、介護懇談会を開催致しました。 

議員団から地域包括ケアの各市の状況を報告し、地域包括ケアセンタ

ーの方からは、オレンジカフェの取組、また、介護事業者からは、看取

りへの対応、医療関係からは、残薬の問題など情報や意見の交換ができ、

改めて現場の取組や課題がみえてまいりました。 

（１）地域包括ケアにおける地域包括支援センターの果たすべき役割は

重要ですが、人員を含め市の対応について 

（２）様々なリハビリや介護の甲斐があり、介護認定が要介護から要支

援など軽くなった場合の評価やメリットがなくインセンティブが働きま

せん。現状の分析とインセンティブを設けることについて 

（３）認知症サポーター制度の取組に関しては、近隣市町よりも先進的

でしたが、サポーター養成講座修了後の取組の充実について 

（４）終のすみかとして考えられている特別養護老人ホームにおいて、

死亡診断の為の医師の確保、検死に、１日常駐の看護師が対応しな

くてはならない場合があるなどの看取りの問題は深刻です。 

  現状の把握と市としての取組について 

（５）残薬の問題がマスコミでも取り上げられておりますが、お薬手帳

での把握が高齢者では難しい状況です。システムを活用しての把握

が必要と考えますが、市の取組について 

（６）特別養護老人ホームの稼働の問題について 

 

２ 給食の牛乳パックのリサイクルについて           

（２０分） 

牛乳パックについて、農林水産省では、「乳業者による学校給食用牛

乳の紙容器等の回収に対し、『廃棄物の処理及び清掃に関する法律』に

基づき、学校が処理すべきである」との見解を示しています。 

学校給食用牛乳の紙容器について、埼玉県ではこれまで「学校給食用

牛乳紙容器等の処理について（平成 17年 8月 2日付け蓄安第 481-1号）」

に通知に基づき「商習慣としての下取り行為」にあたると解釈し、多く

の地域で乳業者が回収・処理しております。 

平成 27年 6月に埼玉県は、国から乳業者が牛乳パックを回収している

ことについて指摘を受けており、平成 17年 8 月 2日付け蓄安第 481-1号

通知を廃止し、平成 28年度より現行の回収方法を認めず、牛乳パックは

リサイクルを前提の対応との方針を打ち出しました。 
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リサイクルするためには、牛乳パックを「洗って」「開いて」「乾か

す」作業をともない、それをしてこなかった学校での対応、また、ＰＦ

Ｉにより１５年間にわたる契約を元に運営されている給食センターおい

てのあらたな契約などの対応について市の取組を伺います。 

（１）学校として、また給食センターとしての牛乳パック処理の現状に

ついて 

（２）県の方針への対応に関する課題と市の今後の取組について 

（３）学校での洗いや干すことへの対応の為や、リサイクル業者に対す

る経費などの予算措置について 

  

 

３ まちの情報共有アプリについて           （２０分） 

 本年１月鶴ヶ島市議会会派公明党として政務活動費により山口県宇部

市、防府市、広島県呉市に視察に伺いました。宇部市では、オープンデ

ーターとスマフォアプリでのサービスを、防府市では、議会モニター制

度など市民との交流による議会改革とＰＦＩでのクリーンセンターをそ

して呉市では、データーヘルスの取組について学んでまいりました。 

 宇部市では、スマートフォンのＧＰＳによる位置情報とカメラ機能を

生かし道路の陥没などの異常箇所を通報する機能やまちの情報を共有す

る機能をもったアプリ「ネイティブ宇部」を市民に提供しています。 

 また、オープンデーターの取組を進め、公募によるアプリコンテスト

を実施されています。 

（１）市としてのオープンデーターへの取組について 

ア 予算書、決算書など積極的なデーターの公開について 

イ 庁内の公開可能データー調査などについて 

ウ LinkDataの活用について 

（２）スマートフォン用アプリの提供について 

   ア ネイティブ宇部のような情報共有アプリについて 

   イ 坂戸市で実施されるｉ広報誌について 

   ウ 千葉市の「ちばレポ」でも実施されている異常箇所の通報へ

の 

活用について 

   エ 川崎市の子育て支援アプリについて 

   オ さいたま市ごみ分別アプリ（さいちゃんアプリ）について 
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